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Zu Punkt 5.1 Ausbau der Präsentation der städt. Kindertageseinrichtungen 
im Stadtbezirk Heepen auf der Homepage der Stadt Bielefeld 

  
Beratungsgrundlage: 
Drucksachennummer: 7055/2020-2025 

  
 Herr Bezirksbürgermeister Sternbacher verweist auf den Antrag der SPD-

Fraktion: 
 
Die Verwaltung wird beauftragt, die Präsentation der städtischen Kinderta-
geseinrichtungen im Stadtbezirk Heepen auf der Seite www.bielefeld.de 
weiter auszubauen und die notwendigen Informationen der jeweiligen Kin-
dertageseinrichtung anzupassen. Es fehlen in vielen Kindertageseinrich-
tungen Informationen wie Kita-Konzepte, Fotos vom Kita-Team und Be-
treuungs- und Bewegungsangebote (Inklusion).  
 

Begründung: 
In der Bezirksvertretungssitzung vom September 2023, wurde die Anfrage 
gestellt, ob es eine Möglichkeit gebe „Eigene Homepages für städtische 
Kindertageseinrichtungen im Stadtbezirk Heepen“ erstellen zu lassen. Die 
Antwort der Verwaltung mit der Drucksache „6178/2020-2025“ wurde da-
mit beantwortet, dass dies nicht möglich sei. Nach unserer Recherche ist 
bereits eine Verlinkung mit Suchbaumfunktion nach Stadtteilbezirken, über 
die Homepage der Stadt Bielefeld vorhanden. Diese gilt es nun weiter mit 
Informationen zu erweitern. Es ist enorm wichtig für Eltern sich im Vorfeld 
über die nutzbaren Möglichkeiten einer Kita zu informieren. Dies ist aktuell 
nicht möglich und sollte kurzfristig verbessert werden. Insbesondere für 
zugezogene Eltern in einer stark anwachsenden Stadt wie Bielefeld.  
 
 
Herr Solmaz (SPD-Fraktion) führt ergänzend aus, aus seiner Sicht sei es 
wichtig, Eltern zu ermöglichen, bei der Suche nach einem Kita-Platz die 
Einrichtung bewerten zu können. Dafür müssten den Eltern entsprechende 
Informationen zur Verfügung stehen. 
Auf der Homepage der Stadt Bielefeld sei bereits ein guter Ansatz vorhan-
den. Die dort hinterlegten Informationen seien aber leider nicht vollständig. 
Deshalb beantrage seine Fraktion, kurzfristig dafür Sorge zu tragen, dass 
gewisse (Mindest-)Informationen zu jeder städt. Kita im Bezirk hinterlegt 
würden.  
 
Herr Dr. Elsner (Vorsitzender der CDU-Fraktion) gibt zu bedenken, dass in 
den Kitas auch weiterhin personelle Engpässe bestünden. Die Arbeitszeit 
des Personals vor Ort solle seiner Auffassung nach für die Betreuung der 
Kinder eingesetzt werden, damit möglichst keine Ausfallzeiten entstehen. 
Wenn der Ausbau der Präsentation der städt. Kitas auf der Homepage 
auch ein wünschenswertes Ziel sei, so dürfe dies nicht zu einer zusätzli-
chen Belastung des Kita-Personals vor Ort führen. Er gehe davon aus, 
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dass zunächst eine Verständigung in der Kita erfolgen müsste, welche In-
halte auf der Homepage veröffentlicht werden sollen. Dies löse ggf. in den 
Kitas zeitintensive Diskussionen aus. Darüber hinaus müssten die Inhalte 
der Homepage auch stetig gepflegt werden. Sofern diese jedoch durch die 
Verwaltung gestaltet und gepflegt werde, könne er den Antrag unterstüt-
zen. Er regt an, den Antrag um diesen Vorbehalt zu ergänzen. Es sollten 
nur Daten seitens der Verwaltung erfasst werden, die dort bekannt seien. 
 
Herr Solmaz erläutert, die Intention des Antrages sei nicht, die Homepage 
durch das Kita-Personal vor Ort aufzubauen und zu pflegen. Es handele 
sich auch nicht um die Einrichtung einer neuen Website. Diese sei bereits 
vorhanden und es seien bereits alle Kitas dort gelistet. Es fehlten jedoch 
teilweise Informationen zu den einzelnen Kitas, vereinzelt seien die Seiten 
leer. Er gehe davon aus, dass diese Seiten nicht von dem Kita-Personal 
vor Ort gepflegt würden, sondern durch die Verwaltung. Seiner Fraktion sei 
bewusst, dass weiterhin Personalmangel in den Kitas bestehe und für 
diese Aufgabe keine Kapazitäten vorhanden seien.  
Er gibt zu bedenken, dass eine angemessene Präsentation der Kitas auf 
der Homepage auch dem Personal vor Ort Arbeit ersparen könne, da El-
tern die von Ihnen im Rahmen der Auswahl von Kitas benötigten Informa-
tionen ggf. nicht mehr telefonisch in der Kita erfragen müssten. 
Zur Klarstellung könne der Antrag - wie von der CDU-Fraktion angeregt -  
ergänzt werden. 
 
Frau Kreye (Vorsitzende der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen) erklärt, ihre 
Fraktion werde den Antrag unterstützen. Die von Herrn Solmaz vorgetra-
genen Argumente seien nachvollziehbar. Sie gibt zu bedenken, dass in 
jeder Kita i.d.R. bereits ein Programm vorläge, welches als Information für 
die Homepage herangezogen werden könne. 
 
Herr Bezirksbürgermeister Sternbacher weist darauf hin, dass der Antrag 
lediglich für die städt. Kitas im Stadtbezirk zum Tragen komme und regt 
an, den Fachausschuss zu bitten, den Ausbau der Homepage gesamtstäd-
tisch umzusetzen.  
 
 
Es ergeht folgender 
 
B e s c h l u s s: 
 
Die Verwaltung wird beauftragt, die Präsentation der städtischen Kin-
dertageseinrichtungen im Stadtbezirk Heepen auf der Seite 
www.bielefeld.de weiter auszubauen und die notwendigen Informati-
onen der jeweiligen Kindertageseinrichtung anzupassen. Es fehlen in 
vielen Kindertageseinrichtungen Informationen wie Kita-Konzepte, 
Fotos vom Kita-Team und Betreuungs- und Bewegungsangebote (In-
klusion). Der Ausbau und die Pflege der Homepage für die städti-
schen Kindertageseinrichtungen erfolgt ausschließlich durch die 
Verwaltung. Der Fachausschuss wird gebeten, den Ausbau der Prä-
sentation für die städtischen Kitas für alle Stadtbezirke zu beschlie-
ßen. 
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